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Мониторинг СМИ 12 – 25 августа 2022 года 
Упоминаний всего: 66, из них в федеральных СМИ – 17 

Телевидение: 6 

Интернет: 37  

Печать: 10   

Радио: 13 

Научно-популярные публикации, выполненные сотрудниками ЗабГУ: 15 

По инициативе ОСО и СМИ: 31 
 

ГТРК Чита 
https://gtrkchita.ru/news/?id=51511                                                                                    12 авг 2022 

Дополнительный набор на бюджетные места объявлен в ЗабГУ 

Забайкальский государственный университет проводит дополнительный набор на 

свободные бюджетные места на очную форму обучения по девяти специальностям 

бакалавриата и специалитета. Подать заявление на поступление можно до 5 сентября. 

Среди специальностей: строительство уникальных зданий и сооружений, прикладная 

математика и информатика, экология и природопользование. И это далеко не весь список. 

Подробности можно найти на официальном сайте университета. Отметим, что дополнительный 

набор – это еще одна возможность поступить на бюджет для тех, кто не был зачислен в основной 

период приема. Пройти вступительные испытания абитуриенты смогут до 6 сентября. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=51850                                                                        25 авг 2022, 05:41 

Более 60 студентов из других стран поступили в ЗабГУ в 2022 году 

Более 60 студентов из других стран будут учиться в главном вузе Забайкалья в этом году. 

Они станут слушателями образовательных программ аспирантуры, магистратуры и бакалавриата. 

В основном за высшим образованием в Забайкальский госуниверситет приезжают 

абитуриенты из КНР. В этом году вуз для обучения принял 56 граждан Китая. Наиболее 

популярное направление у представителей этой страны – экономика на английском языке. Также 

они выбирают филологическое, педагогическое и культурологическое образование, профессии в 

сфере международных отношений. Кроме жителей Китая в ЗабГУ поступают граждане 

Узбекистана. 10 представителей этой страны будут осваивать программы бакалавриата по 

экономике и педагогическому образованию. 
 

Россия 24 – Чита  
https://gtrkchita.ru/news/?id=51842                                                                        24 авг 2022, 18:31 

24 августа "Вести-Чита" в 18:00 

<…> Бегущая строка: «Более 60 студентов из других стран будут учиться на первом 

курсе в ЗабГУ в этом году»… 
 

РТК «Забайкалье» 
https://zrtk.ru/article/8729                                                                                         17:27, 24.08.2022 

Александр Осипов пообещал помочь студентам-спасателям с нехваткой рабочего 

транспорта 

Губернатор Забайкальского края Александр Осипов провел встречу с волонтерами, которые 

вернулись из командировки с Донбасса. Глава региона пообещал решить проблему 

Забайкальского отделения Всероссийского корпуса спасателей с нехваткой рабочего транспорта и 

помочь им войти в систему помощи людям через МЧС. 

Маленький штаб студентов-спасателей находится на базе факультета строительства и 

экологии ЗабГУ, там они проводят собрания и хранят все оборудование, но места для всех 

катастрофически не хватает. Председатель регионального Законодательного Собрания Юрий 

Кон пообещал приступить к решению проблемы уже в начале учебного года, но волонтеры 

столкнулись с другой сложностью – нехваткой рабочего транспорта, и в этот раз на помощь 

добровольцам пришел глава региона. 

Алина Савенко, руководитель Забайкальского регионального отделения Всероссийского 

студенческого корпуса спасателей: «Разобрали вопросы о развитии добровольчества в сфере ЧС в 

Забайкальском крае, и как вообще можно структурировать всю деятельность, чтобы привлечь как 

можно больше активной молодежи в наше движение. В скором времени, скорее всего, у нас 

получится уже наладить работу с транспортом, чтобы наши добровольцы могли отправиться в 

дальние уголки нашей Читы и вообще по Забайкальскому краю». 

https://gtrkchita.ru/news/?id=51511
https://gtrkchita.ru/news/?id=51850
https://gtrkchita.ru/news/?id=51842
https://zrtk.ru/article/8729
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В правительстве региона пообещали решить проблему, и мотивировать добровольцев делать 

еще больше правильных и полезных для общества дел. 

<…> Сами волонтеры остались довольны встречей с главой региона, они искренне надеются, 

что помощь все-таки будет и они, наконец, смогут исполнить свою самую большую мечту - 

помогать не только читинцам, но и всем жителям Забайкальского края. 

Иван Сущих, доброволец Забайкальского регионального отделения Всероссийского 

студенческого корпуса спасателей: «Я планирую связать свою жизнь с государственной 

противопожарной службой, быть пожарным и спасать людей от огня». 
 

https://zrtk.ru/article/8727                                                                                         19:28, 23.08.2022 

Учёные кафедры биологии и химии ЗабГУ осваивают грант на изучение 

лекарственных трав 

Сапожниковия растопыренная и Шлемник байкальский – такие оригинальные 

названия носят лекарственные травы Забайкалья. Для изучения и определения объёма 

полезных растений на территории края учёные ЗабГУ получили грант. Как идёт освоение 

средств, и с какими трудностями столкнулась экспедиция ученых, выяснили 

корреспонденты РТК. 
Растения бывают совершенно разными: одни радуют глаз, другие могут мешать агрономам, 

как например, Борщевик Сосновского, ставший популярным благодаря СМИ. Ну а третьи - могут 

быть полезными благодаря лекарственным свойствам. 

Ольга Попова, профессор кафедры биологии, химии и методики их обучения 

ЗабГУ: «На территории Забайкальского края произрастает большое количество 

лекарственных растений, но сколько их, где они обитают, в каком обилии – мы не знаем. 

Таких работ не проводилось на территории нашего края». 

Не проводилось до этого года. Но 20-дневная экспедиция учёных ЗабГУ позволила сделать 

маленький, но очень важный шаг в изучении лекарственных трав Забайкалья. Погодные условия 

не остановили участников похода. Удалось объехать Краснокаменский и Борзинский районы. 

Наталья Чащина, доцент кафедры биологии, химии и методики их обучения ЗабГУ: «В 

этом году это, конечно, была жаркая погода, которая пришлась на период наших 

исследований. То есть в полевых условиях мы были в течение всего дня под палящим солнцем. 

Как бы работа достаточно сложная, она монотонная. Работа ещё не завершена, у нас 

впереди большой этап обработки материалов». 

Сбор образцов – это лишь самый первый этап в инвентаризации лекарственных трав региона. 

Но без всех этих шагов нельзя приступать к заготовке растений. Иначе можно устроить самую 

настоящую экологическую проблему. 

Ольга Попова, профессор кафедры биологии, химии и методики их обучения 

ЗабГУ: «Растение после заготовки, оно должно возобновиться на данной территории. 

Иначе, если всё, так сказать, убрать, то на этой территории ещё долго не будет этого 

растения. А может и вообще не будет». 

В такой опасности сейчас находится Сапожниковия растопыренная. Растение ценится в 

восточной медицине, поэтому браконьеры, начав заготовку в Монголии и Бурятии, уже добрались 

и до полей Забайкалья. 

Татьяна Ткачук, доцент кафедры биологии, химии и методики их обучения ЗабГУ: «В 

последние годы этот вид многих интересует как объект заготовок. На этот вид имеется 

бешенный спрос. Хотя Сапожниковия и включена в красную книгу, но об её биологии известно 

очень мало. Например, мы не знаем продолжительности жизни, мы не знаем темпов 

развития». 

Пока не имеют большого влияния ни встречи с таможней, ни с сельхознадзором, признаётся 

профессор кафедры Ольга Попова. Быть может начатая работа принесёт свои плоды. А там и про 

ужесточение наказания за браконьерство в области заготовки растений можно будет подумать. 
 

https://zrtk.ru/article/8705                                                                                         17:08, 19.08.2022 

Забайкальские ученые получили почти 12 миллионов рублей на развитие научной 

деятельности в крае 

Забайкальские ученые получат средства на развитие научной деятельности по грантам 

Российского научного фонда. Общая сумма финансирования около 12 миллионов рублей. Впервые 

с 2013 года около 3 млн рублей выделено из краевого бюджета, эти деньги уже пришли учёным. 

Исследования затрагивают важные для края темы: инвентаризация лекарственных растений, 

оценка радиационно-экологического качества угля для его дальнейшей освоения и получение 

https://zrtk.ru/article/8727
https://zrtk.ru/article/8705
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дорожно-строительных материалов из отходов горнопромышленной отрасли. Корреспонденты 

РТК побывали в одной из лабораторий, где планируется новое будущее региона. 

Спустя почти 10 лет в Забайкалье принято решение финансировать научно-

исследовательские работы. Возможность финансирования появилась благодаря победе наших 

учёных на конкурсе, который проводил всероссийский научный фонд. Четырём победителям 

выделили почти 12 миллионов рублей в качестве гранта на научную деятельность, одна четвертая 

часть уже пришла, на неё закупят оборудование и начнут первичные исследования. 

Станислав Матвеев, заместитель министра планирования и развития Забайкальского 

края: «Проекты, которые отбирались на конкурс, и темы, которые заявлялись на конкурс, они в 

первую очередь необходимы для экономики Забайкальского края и экономики страны в целом, то 

есть мы рассчитываем, что результатом научных исследований станет практическое внедрение 

научных разработок в технологическою, экономическую составляющую Забайкальского края». 

Трое победителей из Забайкальского государственного университета и один из 

Забайкальского института железнодорожного транспорта. Каждый займётся своим научным 

исследованием. К примеру, Николай Степанов с коллегами и студентами-магистрантами 

уже начал исследование термоэлектричества в ЗабГУ. Это относительно свежая и 

прорывная технология. По ней источником станет полуметалл сурьма, которым наш край 

богат. А применять такой вид электроэнергии можно в создании новых зарядных устройств 

или проводов. Это безопаснее и работает порой даже от тепла рук, а значит, что в недалёком 

будущем, станет возможно заряжать телефоны от температуры тела. 

Николай Степанов, доктор физико-математических наук, профессор ЗабГУ: «Наша 

работа в частности, и не только наша, но и лучших мировых лабораторий, ведётся в 

направлении получения высокоэффективных термоэлектрических материалов, то есть 

таких материалов, коэффициент полезных действий которых был бы больше 40% и 

сравнялся к КПД двигателей внутреннего сгорания. Представляете, что может быть, если 

будет получен термоэлектрический материал с КПД хотя бы сравнимым с КПД двигателя 

внутреннего сгорания?». 

А это значит, что все шестерёнки и прочие приспособления для работы двигателя просто 

заменятся на термоэлектрические материалы. Процесс исследования уже идёт, однако он не такой 

простой. 

Николай Степанов, доктор физико-математических наук, профессор ЗабГУ: «Здесь 

простых путей не бывает, то, что мы делаем, мы соревнуемся и конкурировать должны с 

мировой наукой, а это требует хорошей подготовки. И понятно, что в коллективе нашем 

есть сотрудники, у которых достаточно высокий индекс Хирша и публикации в журналах 

академии наук». 

В вузе готовы побороться и создать нечто новое и уникальное, тем более все возможности 

для этого имеются. Первые результаты уже получены и в сентябре во всероссийском журнале 

академии наук будет опубликована статья об электропроводности сурьмы, что станет основой 

исследования. Дальше учёные приступят к испытаниям. 
 

Чита.Ру 
https://www.chita.ru/text/education/2022/08/12/71563016/                                       12 августа 2022 

ЗабГУ объявил дополнительный набор на бюджетные места 

Подать заявление на поступление абитуриентам нужно до 5 сентября 

Забайкальский государственный университет (ЗабГУ) проводит дополнительный 

набор на свободные бюджетные места очной формы обучения по 9 специальностям 

бакалавриата и специалитета. Приказы о зачислении выйдут 14 сентября. 

Допнабор — это еще одна возможность поступить на бюджет для тех, кто не был зачислен в 

число студентов в основной период приема, передумал поступать в определенный вуз или решил 

изменить специальность. 

Желающим поступить на дополнительные бюджетные места доступны специальности: 

«Строительство уникальных зданий и сооружений» — 2 места; 

«Прикладная математика и информатика» — 6 мест; 

«Экология и природопользование» — 9 мест; 

«Строительство» — 18 мест; 

«Информатика и вычислительная техника» — 6 мест; 

«Прикладная информатика» — 13 мест; 

https://www.chita.ru/text/education/2022/08/12/71563016/
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«Инфокоммуникационные технологии и системы связи» — 16 мест; 

«Техносферная безопасность» — 4 места; 

«Педагогическое образование» — 7 мест. 

Пройти вступительные испытания абитуриенты смогут до 6 сентября. Согласия на 

зачисление приёмная комиссия будет принимать до 12 сентября. 

С начала приемной кампании ЗабГУ принял 4 573 заявления от желающих обучаться по 

программам бакалавриата и специалитета очно и на бюджете. По результатам вступительных 

испытаний на первый курс зачислены 999 человек. 

Успешно идет набор на бакалавриат и специалитет заочной формы обучения. На сегодня 

подано более 2 тысяч заявлений, при этом прием будет проводиться до конца октября. 

Подробнее о поступлении в ЗабГУ можно узнать в приемной комиссии вуза: 

Чита, Чкалова, 140; тел. 8 (3022) 35–16–35, 8–800–200–73–03; entrant.zabgu.ru. 
 

https://www.chita.ru/text/gorod/2022/08/17/71576408/                                  17 августа 2022, 18:16 

Читинцы выбрали 100 лучших компаний. Публикуем список финалистов «Народной 

премии» 

Прошел месяц со старта первой «Народной премии» в Чите, и пора узнать, кто вошел в топ-

100 лучших компаний города и края. Эта сотня уже завоевала сердца людей и заслужила их 

доверие, благодарность и голоса. 

Выдвижение номинантов на премию остановилось в полночь с 16 на 17 августа. Больше 17 

тысяч горожан сделали свой выбор. В топ-100 попали компании, которые читатели называли чаще 

всего, и таким образом сформировался список из десяти самых выдвигаемых участников в каждой 

номинации. Следующий этап — выбор победителей. 

И на «Народную премию» «Чита.Ру» претендуют: 

<…> «Образовательный центр года» 

тренинговый центр «Виртуоз»; 

федеральная сеть учебных центров «Годограф»; 

Читинский медицинский колледж; 

детский центр «Гураненок»; 

Забайкальский государственный университет; 

центр подготовки к ЕГЭ и ОГЭ «Перспектива»; 

центр обучения «Кодаръ»; 

ЧУДО «Компьютерный колледж»; 

образовательный центр «Эврика»; 

школа иностранных языков English club. 

Все перечисленные компании получат увесистые стеклянные дипломы, которые станут 

доказательством любви и благодарности читинцев. Эту награду финалистам передадут из рук в 

руки сотрудники «Чита.Ру». 

Теперь стартует второй этап — голосование за победителей. 18 августа на специальной 

странице премии можно будет выбрать только одну компанию в каждой из десяти номинаций. 

Технически всё просто — нужно авторизоваться и отдать голос в пользу фаворита. Голосование 

продлится до 21 сентября… 
 

https://www.chita.ru/text/health/2022/08/18/71579537/                                             18 августа 2022 

Третий главврач за год сменился в Дульдургинской ЦРБ — там был бунт из-за 

массовых увольнений медиков 

Новым исполняющим обязанности главного врача Дульдургинской центральной районной 

больницы в Забайкалье стала медик с 22-летним стажем Онона Мижитдоржиева, сообщается 17 

августа на сайте правительства региона. 

<…> Онона Мижитдоржиева родилась 27 января 1972 года. Окончила Читинскую 

государственную медицинскую академию по специальности «лечебное дело» и Читинский 

государственный университет (ныне ЗабГУ), получив квалификацию «юрист». <…> 
 

https://www.chita.ru/text/gorod/2022/08/18/71580245/                                  18 августа 2022, 18:00 

Стрижи улетели из Забайкалья 

Прилетавшие на лето в Забайкальский край стрижи улетели на зимовку, рассказал 

корреспонденту ИА «Чита.Ру» 13 августа кандидат биологических наук, профессор 

Забайкальского государственного университета Олег Корсун. 

https://www.chita.ru/text/gorod/2022/08/17/71576408/
https://www.chita.ru/text/health/2022/08/18/71579537/
https://www.chita.ru/text/gorod/2022/08/18/71580245/
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Стрижи, прилетавшие в Забайкальский край на лето, улетели на зимовку, рассказал 

корреспонденту ИА «Чита.Ру» 17 августа заместитель директора по науке Даурского заповедника, 

орнитолог Олег Горошко. 

— Они 15 августа еще были, а 16 и 17 августа их уже нет. Первая волна отлета началась 3 

августа, — рассказал Горошко. 

В 2020 году стрижи улетели примерно 14 августа, а в 2021 году — 13 августа. По 

информации Telegram-канала «Факты о Чите», cреднегодовой датой отлета последних стай 

стрижей из Читы является 17 августа. Раньше всего это произошло 4 августа 1972 года, позднее 

всего — 26 августа 1978 года. 
 

https://www.chita.ru/text/gorod/2022/08/19/71582798/                                  19 августа 2022, 11:00 

Почти 6 тысяч голосов в первые сутки: читинцы выбирают победителей «Народной 

премии» 

Вчера стартовал решающий этап «Народной премии» «Чита.Ру» — голосование за 

победителей, где читинцы выбирают лучшую компанию в каждой из десяти номинаций. До 

финала добралась сотня народных любимцев, и теперь участникам предстоит борьба за почетный 

статус. За сутки голоса финалистам отдали почти 6 тысяч горожан. 

Пока больше всего голосов получила номинация «Розничный магазин года». На втором 

месте расположилась номинация «Клиника года», а замыкает тройку лидеров «Образовательный 

центр года». Поддержать любимую компанию просто — нужно авторизоваться на сайте премии, 

выбрать номинацию и проголосовать за лучшего, на ваш взгляд, претендента. 

Многие участники топ-100 уже вовсю занимаются агитацией, на специальной страничке 

«Народной премии» для них уже подготовили плакаты, листовки и картинки для соцсетей с 

призывом голосовать. 

В сотню лучших компаний Читы вошли следующие участники. 

<…> «Образовательный центр года»: «Виртуоз»; «Годограф»; Читинский медицинский 

колледж; «Гураненок»; Забайкальский государственный университет; «Перспектива»; 

«Кодаръ»; ЧУДО «Компьютерный колледж»; «Эврика»; English club. Голосовать. 
 

https://www.chita.ru/text/education/2022/08/19/71582846/                            19 августа 2022, 11:46 

Число бюджетных мест выросло в ЗабГУ в 2022 году — вуз назвал самые 

востребованные специальности 

Более 1250 человек поступили на очное обучение на бюджетные места в Забайкальский 

государственный университет (ЗабГУ) летом 2022 года — число бюджетников увеличилось по 

сравнению с прошлым годом, прием на очную форму обучения еще продолжается, сообщили 

корреспонденту ИА «Чита.Ру» в пресс-службе вуза. 

По состоянию на 18 августа в ЗабГУ на все уровни и направления подготовки очной формы 

обучения принято 5914 заявлений и зачислено 1590 человек, в том числе на бюджетную основу 

1252 человека. В 2021 году (на 1 ноября) было принято 4582 заявления и зачислено 1432 человека, 

в том числе на бюджетную основу 1002. 

— Прием на очную форму обучения, в том числе на свободные бюджетные места, 

продолжается до 7 сентября 2022 года, на заочную форму обучения (платная основа) — до 29 

октября, — подчеркнули в пресс-службе. 

По данным вуза, наиболее востребованными у абитуриентов можно считать такие 

направления подготовки и специальности как: юриспруденция, лингвистика, психология, 

международные отношения, зарубежное регионоведение, электро- и теплоэнергетика, горное дело. 

Из педагогических наук: историческое образование, русский язык и литература, иностранные 

языки, физкультурное образование и физкультурно-оздоровительные технологии. 

Самая невостребованная специальность у абитуриентов очной формы обучения — наземные 

транспортно-технологические средства. 
 

https://www.chita.ru/text/society/2022/08/23/71590181/                                23 августа 2022, 08:27 

Все выпускники-стобалльники 2022 года уедут из Забайкалья 

100-балльников по ЕГЭ в 2022 году в Забайкалье оказалось целых девять: их 

количество приросло по сравнению с прошлым годом. Среди этих молодцов — восемь 

выпускников и одна учительница. Мы поговорили с уже почти студентами и узнали, в какие вузы 

они поступили. К сожалению, в Забайкалье не останется никто из них. 

Нас интересовало, почему чемпионы по ЕГЭ выбрали ту или иную специальность, помогло 

ли им при поступлении 100-балльничество и не жалко ли им уезжать из родного края. 

https://www.chita.ru/text/gorod/2022/08/19/71582798/
https://www.chita.ru/award/votes/
https://www.chita.ru/award/votes/
https://www.chita.ru/award/members/
https://www.chita.ru/award/votes/school/
https://www.chita.ru/text/education/2022/08/19/71582846/
https://www.chita.ru/text/society/2022/08/23/71590181/
https://www.chita.ru/text/education/2021/08/30/71205371/
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<…> Захар Ярославцев 

100 баллов по профильной математике, выпускник многопрофильного лицея 

Забайкальского государственного университета (ЗабГУ). 

— В 2022 году сдал ЕГЭ по профильной математике на 100 баллов. Помимо этого, был 

победителем и призером олимпиад школьников по математике, думаю, именно это и повлияло на 

мой выбор. Готовясь к олимпиадам на различных курсах, я замечал, что большинство 

преподавателей одновременно преподаватели вузов, как правило, университетов Москвы и 

Петербурга. 

Хочу сразу дать совет всем, кто переходит в 9-й, 10-й, 11-й класс: если вы уже выбрали, куда 

хотите поступить, почитайте о способах поступления в вуз, большинство из них предоставляют 

право поступления без вступительных испытаний тем, кто хорошо написал олимпиады, 

подготовиться к которым можно всего за полгода. И даже если у вас не будет того результата, 

которого вы ждали, вы всё равно получите новые знания, которые пригодятся на ЕГЭ. 

Также хочу сказать про ребят, которые представляют Россию на международных 

олимпиадах, их тоже готовят в Москве и Петербурге. Считается, что там находятся наиболее 

сильные матшколы. Ну и, конечно, [на мой выбор повлияла] красота города, каждый, кто там был, 

точно со мной согласится. 

Когда настало время выбирать место учебы, я выделил трех претендентов: СПбГУ, Политех 

Петра Великого и СПбГУТ. Баллов было достаточно, чтобы пройти в любой из них, нужно было 

только выбрать. Так как с 8-го класса я предпочитаю точные науки и 10–11-й класс учился на 

физмат-профиле, вуз выбрал тоже технический — СПбГУТ, а направление — информационные 

системы и технологии. 

Последнее, но немаловажное: поступить в город, который находится на другом конце 

России, довольно реально. Несомненно, вы будете скучать по родному региону, его 

живописности, но эта недолгая разлука лишь покажет, насколько он вам ценен. 

Елизавета Некало 

100 баллов по истории, выпускница многопрофильного лицея ЗабГУ. 

— Еще в сентябре, перед началом 11-го класса, поставила себе цель поступить в университет 

в Москву. Когда увидела свои баллы за экзамены, то поняла, что моя цель может быть достигнута. 

Я подавала заявления в три московских вуза, одним из них была Дипломатическая академия 

Министерства иностранных дел России, факультет международных отношений. В итоге я 

поступила именно туда — на платное отделение. Достаточно давно я поняла, что хочу учиться 

именно на этом направлении. На выбор повлияла моя заинтересованность историей, политикой и 

иностранными языками. 

На высокий результат по ЕГЭ шла сознательно, так как к истории готовилась около двух лет, 

поэтому настраивалась именно на 100 баллов. Мне история давалась очень легко, потому что этот 

предмет, как я уже говорила ранее, мне очень интересен. Поэтому подготовка даже была в 

радость. 

Москва — это город больших возможностей, поэтому я решила уезжать именно туда. 

Планирую заселяться в общежитие, поэтому вопрос с жильем решен. Конечно, уезжать из Читы 

жалко, потому что здесь остаются мои родственники и некоторые друзья, но я всё равно планирую 

их навещать. 

<…> Семен Касьянов 

100 баллов по физике, выпускник многопрофильного лицея ЗабГУ. 

— Я поступил на программу двойного диплома МФТИ и Московской школы управления 

Сколково. По итогам 11-го класса у меня был диплом победителя в олимпиаде «Физтех» и 100 

баллов за ЕГЭ по физике. Изначально я рассматривал для поступления МФТИ (направление 

«техническая физика летательных аппаратов») и МГТУ имени Баумана (кратко говоря, 

направление, связанное с ракетостроением). Приоритет отдавал, конечно же, первому 

направлению, туда же в середине июля я прошел собеседование и был принят, здесь как раз и 

пригодились мои 100 баллов и диплом. 

Но, как вы понимаете, туда я не пошел. На программу МФТИ и Сколково необходимо было 

набрать по математике и физике более 85 баллов и по русскому — более 70. Затем в конце июля 

проходил отбор в два дня, в результате которого я имел право на получение гранта на обучение, 

им я и воспользовался. Сама эта программа не подразумевает бюджета, обучение платное, но я 

попал на грант, который покрывает 100% 4-летнего образования без каких-либо обязательств. 
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С самого начала я рассматривал вузы столицы, так как, во-первых, там были технические 

вузы с интересующими меня специальностями, а во-вторых, в Москве больше всего возможностей 

для развития. Жить я буду в общежитии, и уезжать из Забайкалья мне не жалко. О своей 

программе я узнал в самом начале июля, она новая, запускается первый год. Прочитав ее 

описание, я сразу загорелся желанием стать ее участником по целому ряду причин: 

1. Программа сочетает фундаментальное физико-математическое образование, которым 

славится физтех, с бизнес- и социогуманитарным образованием в МШУ Сколково. По моему 

мнению, такой подход позволяет за 4 года получить качественное междисциплинарное 

образование. 

2. Возможность получить бизнес-образование международного класса в Сколково. 

3. Если вы напишете в поисковой строке Google что-то наподобие top 10 skills for the future, 

то увидите, какие навыки наиболее вероятно понадобятся в будущем для того, чтобы стать 

востребованным специалистом в своей сфере деятельности. Именно эти навыки прокачиваются в 

процессе обучения по моей программе. 

4. Немаловажен также и факт того, что МФТИ занимает второе место среди всех российских 

вузов рейтинга RAEX, а МШУ Сколково входит в топ-50 бизнес-школ Европы. 

5. На 4-м курсе предполагается, что около 80% (или даже больше, точно не помню) 

студентов будут стажироваться в компаниях-партнерах Сколково. 

Еще добавлю, что на третьем курсе происходит профилирование: создание стартапа (если у 

тебя есть идея создания компании, то тебе дадут знания и навыки для этого), бизнес-аналитика 

(знания и навыки для создания и реализации различных проектов в компаниях в самых разных 

сферах), устойчивое развитие. Многое зависит от того, что я выберу. Но как вариант (если я все 

правильно понимаю) можно развиваться в сфере бизнес-консалтинга. Но это лишь малая часть 

того, что может быть. 

В наше время вопрос «кем ты станешь?» звучит уже некорректно, намного лучше спросить: 

«Какие знания и навыки ты получишь?» Ведь в большинстве своем именно от них зависит то, кем 

ты станешь. А если прям вот интересует, кем можно стать потом, то, как я уже говорил, программа 

подразумевает под собой два диплома. Со стороны МФТИ — это управление инновациями в 

бизнесе, системный анализ и управление. А со стороны Сколково — это бакалавриат бизнес-

администрирования… 
 

https://www.chita.ru/text/society/2022/08/23/71593286/                                23 августа 2022, 18:56 

Доцент кафедры ЧГТУ, директор спортклуба инвалидов Михаил Самарин умер в Чите 

Доцент кафедры Читинского государственного технического университета (теперь 

ЗабГУ. — Прим. ред.), директор городского спортивно-оздоровительного клуба инвалидов 

Михаил Самарин скончался в Чите на 63-м году жизни. Об этом «Чита.Ру» 23 августа 

сообщили в пресс-службе городской администрации. 

«Он никогда не боялся трудностей и за любую работу брался с удовольствием. Монтер, 

механик, электрик, доцент кафедры Читинского государственного технического университета. Он 

везде был в числе лучших, его по праву любили и уважали. Талант организатора и умение 

сострадать, оказывать поддержку тем, кто в ней нуждается, раскрылись в нем особенно ярко в 

годы работы директором городского спортивно-оздоровительного клуба инвалидов. Михаил 

Леонидович готов был трудиться сутки напролет, стремился создать для людей с проблемами со 

здоровьем максимально комфортные условия, чтобы их жизнь стала более интересной и 

многогранной. 

В клубе проводились турниры, соревнования, сборная не раз одерживала победы. Главное — 

здесь царил особый мир дружбы и взаимовыручки. Он всегда умел подбодрить и помочь поверить 

в себя. Мудрый взгляд его глаз порой говорил больше всяких слов. К нему тянулись люди, зная, 

что этот человек никогда не пройдет мимо чужой беды. Мы всегда будем помнить Михаила 

Леонидовича Самарина как неравнодушного, любящего жизнь и людей человека. Скорбим вместе 

с его родными и близкими. Вечная память замечательному человеку», — говорится в 

сообщении… 
 

https://www.chita.ru/text/education/2022/08/24/71597612/                            24 августа 2022, 21:05 

Ректора ЗабГУ Сергея Иванова хотят отправить в отставку — источники 

Ректора Забайкальского государственного университета Сергея Иванова могут отправить в 

отставку с начала осени, сообщили 24 августа корреспонденту ИА «Чита.Ру» несколько 

https://www.chita.ru/text/society/2022/08/23/71593286/
https://www.chita.ru/text/education/2022/08/24/71597612/
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источников в преподавательском сообществе. Также информация о возможной отставке ректора 

появилась в telegram-канале «Забайкальский коготь». 

В разговоре с корреспондентом «Чита.Ру» Сергей Иванов сообщил, что впервые слышит об 

отставке и ему нечего сказать. 

Министр образования региона Татьяна Клименко отказалась давать комментарии на эту 

тему. 

Сергей Иванов родился 29 августа 1959 года в Чите. Он является доктором технических 

наук, профессором, членом регионального политсовета партии «Единая Россия», с 2019 года 

избран депутатом городской думы. Имеет почетное звание «Заслуженный деятель науки и техники 

Читинской области». Работает в Читинском государственном университете с 1986 года. С 2013 

года по настоящее время является ректором Забайкальского государственного университета. 

За 2021 год Сергей Иванов задекларировал 3,6 миллиона рублей — его средняя зарплата 

составляет около 250 тысяч рублей. Сергей Иванов попал в санкционный список президента 

Украины Владимира Зеленского. Сам ректор заявил, что не расстроен, а даже гордится этим. 
 

https://www.chita.ru/text/gorod/2022/08/25/71599163/                                  25 августа 2022, 10:46 

ЗабГУ — о возможной отставке ректора Иванова: «Это слухи, документов нет» 

В пресс-службе Забайкальского государственного университета назвали слухами возможную 

отставку ректора Сергея Иванова. Об этом корреспонденту ИА «Чита.Ру» 25 августа сообщила 

пресс-секретарь Светлана Мельницкая. 

— Ни подтвердить, ни опровергнуть слухи мы не можем. Это слухи, документов в 

университете никаких официальных нет. 

Информация о возможной отставке Иванова появилась 24 августа. Сообщается, что он может 

уйти с начала осени. 

Сергей Иванов родился 29 августа 1959 года в Чите. Он является доктором технических 

наук, профессором, членом регионального политсовета партии «Единая Россия», с 2019 года 

избран депутатом городской думы. Имеет почетное звание «Заслуженный деятель науки и техники 

Читинской области». Работает в Читинском государственном университете с 1986 года. С 2013 

года по настоящее время является ректором Забайкальского государственного университета. За 

2021 год Сергей Иванов задекларировал 3,6 миллиона рублей — его средняя зарплата составляет 

около 250 тысяч рублей. Сергей Иванов попал в санкционный список президента Украины 

Владимира Зеленского. Сам ректор заявил, что не расстроен, а даже гордится этим. 
 

ZabNews 
https://zabnews.ru/novost/2022/08/17/                                                                                     17.08.22 

Нового главного врача районной больницы назначили в Забайкалье 

Исполняющей обязанности главного врача Дульдургинской центральной районной 

больницы назначили Онону Мижитдоржиеву. Об этом 17 августа сообщили в пресс-службе 

министерства здравоохранения Забайкальского края. 

«Сейчас для меня приоритетным направлением в работе является улучшение организации 

оказания первичной медико-санитарной, специализированной медицинской помощи. Для 

успешного развития больницы важно коллективно работать в общем деле на благо здоровья 

людей», – рассказала Онона Мижитдоржиева. 

Министр здравоохранения Забайкальского края Оксана Немакина посетила больницу и 

представила нового руководителя коллективу. 

Онона Мижитдоржиева окончила Читинскую государственную медицинскую 

академию и Забайкальский государственный университет, получив юридическое 

образование. 
 

https://zabnews.ru/novost/2022/08/17/dtp_proizoshlo_okolo_korpusa_zabgu_v_tsentre_chiti                                                                                                                                     

17.08.22 

ДТП произошло около корпуса ЗабГУ в центре Читы 

Дорожно-транспортное происшествие случилось поздно вечером 17 августа около 

корпуса ЗабГУ на улице Чкалова в Чите. Об этом ZabNews сообщил очевидец, прислав 

фотографии. 

На место приехал экипаж ГИБДД, около пешеходного перехода стоит машина с оторванным 

бампером. Информации о пострадавших нет. 

В группе по пропаганде безопасности дорожного движения УГИБДД России по 

Забайкальскому краю пообещали предоставит комментарий позже. 

https://www.chita.ru/text/gorod/2022/08/25/71599163/
https://zabnews.ru/novost/2022/08/17/
https://zabnews.ru/novost/2022/08/17/dtp_proizoshlo_okolo_korpusa_zabgu_v_tsentre_chiti
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https://zabnews.ru/novost/2022/08/18/novogo_glavu_gosinspektsii_naznachili_v_zabaykalye   

18 августа 2022 г., 16:05  

Нового главу Госинспекции назначили в Забайкалье 

Исполняющим обязанности начальника государственной инспекции Забайкальского края 

назначили заместителя бывшего главы Баясхалана Дашибалова. Об этом 18 августа сообщили в 

пресс-службе краевого правительства. 

Баясхалан Дашибалов закончил Забайкальский государственный университет по 

специальности промышленное и гражданское строительство, а также получил высшее 

юридическое образование. 

Губернатор края Александр Осипов уже подписал соответствующие распоряжение. 

Исполнять обязанности начальника Госинспекции новый руководитель будет до согласования его 

кандидатуры с федеральным центром. 

«Мы продолжим работать в прежнем направлении, защищать интересы граждан в сфере 

своих компетенций», – прокомментировал Дашибалов своё назначение. 

На пост заместителя начальника его назначили в 2020 году. 
 

https://zabnews.ru/novost/2022/08/19/perevedionniy_chitintsem_rolik_suda_deppa_i_hiord_nabral

_v_youtube_pochti_500_tisyach_prosmotrov                                                        19 августа 2022 г., 13:47 

Переведённый читинцем ролик суда Деппа и Хёрд набрал на YouTube почти 500 тысяч 

просмотров 

Один из отрывков судебного разбирательства между американскими актёрами Джонни 

Деппом и Эмбер Хёрд в озвучке читинского переводчика Антон Пака набрал 446 тысяч 

просмотров на его YouTube-канале «Ориджинал Джак». Читинец решил перевести отрывки 

нашумевшего процесса, так как посчитал их забавными, сообщил он 19 августа корреспонденту 

ИА ZabNews. 

«На перевод всех отрывков, в том числе интервью Эмбер Хёрд и вынесения ей приговора, 

ушло в общем полмесяца. Работать над ними начал сразу после того, как в сети стали появляться 

первые видео с процесса – в конце апреля. Я выбирал самые забавные из них, переводил, 

озвучивал и выкладывал», – пояснил Антон Пак. 

По словам переводчика, он делал это для того, чтобы больше людей посмеялись над 

абсурдностью судебного процесса, в том числе русскоговорящие зрители. Всего получилось 12 

роликов длительностью по 5-10 минут. 

«Это было на хайпе, если так можно выразиться. На канале выросло количество 

подписчиков, просмотров. После того, как судебный процесс закончился активность спала, но я 

продолжаю переводить юмористические зарубежные видео, в том числе с TikTok», – уточнил он. 

<…> Контент для перевода Антон Пак подбирает на свой вкус, иногда по совету друзей. Сам 

читинец работает преподавателем английского языка, который он начал учить в детстве, а в 

подростковом возрасте уже мог достаточно свободно на нём говорить. Затем окончил 

Забайкальский государственный университет, тогда Читинский государственный 

университет, по специальности «Регионоведение» – переводчик с английского языка и 

некоторое время работал в частной школе. Сейчас обучает людей через интернет, ученики у 

него есть не только в России, но и за рубежом. 
 

https://zabnews.ru/novost/2022/08/22/spiker_zaksobraniya_zabaykalyya_kon_zayavil_chto_stal_po

litikom_blagodarya_kobzonu                                                                                 22 августа 2022 г., 13:55 

Спикер заксобрания Забайкалья Кон заявил, что стал политиком благодаря Кобзону 

Председатель Законодательного собрания Забайкальского края Юрий Кон заявил, что начал 

свою политическую карьеру благодаря народному артисту Иосифу Кобзону. Об этом он рассказал 

22 августа во время торжественного митинга памяти певца в Чите. 

«Я был простым деканом строительного факультета Политехнического института 

(ныне ЗабГУ – ред.). И вдруг меня приглашают стать лидером [регионального отделения] партии 

«Отечество». Была такая партия, которую возглавлял Юрий Михайлович Лужков (бывший мэр 

Москвы – ред.). Он искал лидера в Забайкалье через Иосифа Давыдовича. Почему-то на мне 

остановились. С тех пор моя политическая жизнь была связана с Иосифом Давыдовичем», – 

поделился Юрий Кон. 

Во время выступления спикер также вспомнил, как в Забайкалье приезжал Генеральный 

консул Японии и отложил свою работу, чтобы познакомился с народным артистом… 
 

https://zabnews.ru/novost/2022/08/18/novogo_glavu_gosinspektsii_naznachili_v_zabaykalye
https://zabnews.ru/novost/2022/08/19/perevedionniy_chitintsem_rolik_suda_deppa_i_hiord_nabral_v_youtube_pochti_500_tisyach_prosmotrov
https://zabnews.ru/novost/2022/08/19/perevedionniy_chitintsem_rolik_suda_deppa_i_hiord_nabral_v_youtube_pochti_500_tisyach_prosmotrov
https://zabnews.ru/novost/2022/08/22/spiker_zaksobraniya_zabaykalyya_kon_zayavil_chto_stal_politikom_blagodarya_kobzonu
https://zabnews.ru/novost/2022/08/22/spiker_zaksobraniya_zabaykalyya_kon_zayavil_chto_stal_politikom_blagodarya_kobzonu
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https://zabnews.ru/novost/2022/08/23/vuzi_zabaykalyya_ne_smogli_zakrity_nabor_studentov_na_b

yudzhetnoe_obuchenie_                                                                                         23 августа 2022 г., 14:20 

Вузы Забайкалья не смогли закрыть набор студентов на бюджетное обучение 

Более 100 студентов недобрали на обучение в высших учебных заведениях Забайкальского 

края в 2022 году. Об этом 23 августа во время конференции работников образования сообщила 

министр образования региона Татьяна Клименко. 

«Подходит к завершению приёмная компания. В организациях высшего образования 

запланировано 2 507 бюджетных мест, 2 300 внебюджетных. На момент завершения приемной 

компании было подано более 8, 6 тысячи заявлений. Зачислено 2 348. Недобор 115 бюджетных 

мест. Ведётся дополнительный добор в ЗабГУ и ЗабИЖТ», — сказала министр 

Она отметила, что в организациях среднего профессионального образования на 4 975 мест 

подано более 10 тысяч заявлений. Наиболее востребованными стали направления по горной 

добыче, информационным технологиям, железнодорожной, строительной и педагогической 

отрасли.  

«Проблема недобора на бюджетные места — системная. И связана она с качеством общего 

образования, с результатами ЕГЭ, качеством подготовки педагогических работников. Поэтому 

решение проблемы требует комплексного подхода и общей нашей заботы», — добавила Татьяна 

Клименко. 
 

https://zabnews.ru/novost/2022/08/25/eto_sluhi___presssluzhba_zabgu_ob_otstavke_rektora_ivano

va                                                                                                                            25 августа 2022 г., 10:22 

«Это слухи», – пресс-служба ЗабГУ об отставке ректора Иванова 

Ректора Забайкальского государственного университета Сергея Иванова могут отправить в 

отставку, сообщили в telegram-канале «Забайкальский Коготь». Информацию об этом 25 августа 

корреспонденту ИА ZabNews опровергли в пресс-службе учебного учреждения. 

«Это слухи. Никакой информации, подтверждающей отставку, нет», – сообщил сотрудник 

пресс-службы ЗабГУ. 

В пресс-службе регионального министерства образования и науки корреспонденту ИА 

ZabNews уточнили, что ЗабГУ подчиняется Министерству науки и высшего образования России, 

поэтому возможную отставку может прокомментировать только это ведомство. 

Корреспондент издания направил в Министерство образования РФ письменный запрос. 

Иванов работает в ЗабГУ с 1986 года, в 1998 его назначили на должность декана 

энергетического факультета, а через два года директора Энергетического института. Ректором 

университета он стал в 2012 году. 
 

Заб.ру 
https://zab.ru/news/154831                                                                                        11:02, 25 августа 

В ЗабГУ опровергли сообщение об отставке ректора Иванова 

Сообщение об отставке ректора ЗабГУ Сергея Иванова опровергли в пресс-службе 

университета 25 августа. 

«Это уровень слухов. Официальной информации в университете нет», - сообщили в пресс-

службе университета журналисту ZAB.RU. 

В пресс-службе Минобразования Забайкалья сообщение об отставке Иванова не 

подтвердили, но и не опровергли, ссылаясь на то, что ЗабГУ подведомствен министерству науки и 

высшего образования России. 

Ранее сетевое издание «Чита.ру» со ссылкой на источники и анонимный Telegram-канал, 

который, по некоторым данным, имеет отношение к одному из прогубернаторских изданий, 

опубликовало информацию о том, что ректора ЗабГУ Иванова хотят отправить в отставку уже 

осенью. 
 

ChitaMedia 
https://chitamedia.su/news/1345809/?from=131                                                       24 августа, 22:02 

Сергей Иванов может в скором времени покинуть пост ректора ЗабГУ 

Ректор Забайкальского государственного университета может в скором времени покинуть 

свой пост. Отставка ожидается осенью. Об этом сообщает ИА ChitaMedia со ссылкой на telegram-

канал (18+) "Забайкальский коготь".  

"О кризисных явлениях его ВУЗа и возможном и весьма скором уходе первого лица 

говорили уже неоднократно. Ждём календарного начала осени. Следим за новостями", — 

говорится в сообщении.  

https://zabnews.ru/novost/2022/08/23/vuzi_zabaykalyya_ne_smogli_zakrity_nabor_studentov_na_byudzhetnoe_obuchenie_
https://zabnews.ru/novost/2022/08/23/vuzi_zabaykalyya_ne_smogli_zakrity_nabor_studentov_na_byudzhetnoe_obuchenie_
https://zabnews.ru/novost/2022/08/25/eto_sluhi___presssluzhba_zabgu_ob_otstavke_rektora_ivanova
https://zabnews.ru/novost/2022/08/25/eto_sluhi___presssluzhba_zabgu_ob_otstavke_rektora_ivanova
https://zab.ru/news/154831
https://chitamedia.su/news/1345809/?from=131
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В пресс-службе Минобразования края сообщили, что Забайкальский государственный 

университет подведомствен министерству науки и высшего образования России, поэтому 

подтвердить или опровергнуть информацию об отставке ректора Сергея Иванова Минобразования 

Забайкалья не может. 
 

Московский комсомолец – Чита  
https://www.mkchita.ru/social/2022/08/19/bolee-400-zayavleniy-podali-abiturienty-na-gornyy-

fakultet-zabgu.html                                                                                                          19.08.2022 в 14:04 

Более 400 заявлений подали абитуриенты на горный факультет ЗабГУ 

На горный факультет ЗабГУ во время приемной кампании 2022 года было подано более 400 

заявлений. Об этом «МК в Чите» рассказали в приемной комиссии вуза. 

На очную форму обучения было подано 157 заявлений. 80 студентов зачислены на 

бюджетные места. 74 из них прошли общий конкурс, пятеро получили места по квотам, еще один 

абитуриент зачислен в рамках прием на целевое обучение. 

На заочное обучение было подано более 280 заявлений. 253 абитуриента прошли 

вступительные испытания. По состоянию на 19 августа на «заочку» зачислено 173 человека. 

В приемной комиссии уточнили, что второй год направление «Горное дело» лидирует по 

популярности среди технических специальностей. Среди гуманитарных направлений интересом у 

абитуриентов пользуется направление «Психология». 

Ранее «МК в Чите» сообщал о том, что горный факультет ежегодно выпускает свыше 120 

специалистов по горному делу, прикладной геологии и геологоразведке. 
 

https://www.mkchita.ru/social/2022/08/23/pochti-500-uchiteley-ne-khvataet-v-shkolakh-

zabaykalskogo-kraya.html                                                                                               23.08.2022  в 05:43 

Почти 500 учителей не хватает в школах Забайкальского края 

В школах Забайкальского края не хватает 663 работника, среди которых 491 учитель. Об 

этом 23 августа заявила министр образования региона Татьяна Клименко на августовской 

конференции работников образования. 

«В соответствии с данными федерального статистического наблюдения и ведомственного 

мониторинга 2021 года число вакантных должностей педагогических работников в 

общеобразовательных организациях составляет 663 ставки, в том числе 491 учитель, в 

дошкольных образовательных организациях – 249 ставок, в том числе 109 воспитателей», - сказала 

Клименко. 

Она добавила, что для сокращения вакансий увеличили число целевых мест в 

Забайкальском государственном университете. 

Напомним, на полугодовом отчёте министерства образования Забайкалья и.о. министра 

Евгений Егоров заявил, что зарплата педагогов Забайкалья ниже средней по ДФО и РФ несмотря 

на повышение их доходов в 2021 году за счет включения в расчет вознаграждения за классное 

руководство. 
 

Гуранка.ru 
https://news.guranka.ru/city/2022/08/v-zabgu-obyavili-dopolnitelnyj-nabor-na-81-byudzhetnoe-

mesto                                                                                                                                              12.08.2022 

В ЗабГУ объявили дополнительный набор на 81 бюджетное место 

Забайкальский государственный университет запустил дополнительный набор на 

свободные бюджетные места очной формы обучения. Подать документы можно по девяти 

специальностям бакалавриата и специалитета, сообщается на официальном портале 

региона. 

Набор ведётся на 81 место. На специальности строительство уникальных зданий и 

сооружений – 2 места, прикладная математика и информатика – 6 мест, экология и 

природопользование – 9 мест, строительство – 18 мест, информатика и вычислительная техника – 

6 мест, прикладная информатика – 13 мест, инфокоммуникационные технологии и системы связи 

– 16 мест, техносферная безопасность – 4 места и педагогическое образование – 7 мест. 

В Забайкальском государственном университете уточнили, что с начала приёмной кампании 

в вуз подано 4573 заявления. По результатам вступительных испытаний на первый курс зачислены 

999 человек.  

В число самых популярных специальностей вошли юриспруденция, лингвистика, 

психология, международные отношения, зарубежное регионоведение, электро- и теплоэнергетика, 

горное дело. Среди педагогических направлений у абитуриентов востребованы специальности 

https://www.mkchita.ru/social/2022/08/19/bolee-400-zayavleniy-podali-abiturienty-na-gornyy-fakultet-zabgu.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/08/19/bolee-400-zayavleniy-podali-abiturienty-na-gornyy-fakultet-zabgu.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/08/23/pochti-500-uchiteley-ne-khvataet-v-shkolakh-zabaykalskogo-kraya.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/08/23/pochti-500-uchiteley-ne-khvataet-v-shkolakh-zabaykalskogo-kraya.html
https://news.guranka.ru/city/2022/08/v-zabgu-obyavili-dopolnitelnyj-nabor-na-81-byudzhetnoe-mesto
https://news.guranka.ru/city/2022/08/v-zabgu-obyavili-dopolnitelnyj-nabor-na-81-byudzhetnoe-mesto
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историческое образование, русский язык и литература, иностранные языки, физкультурное 

образование и физкультурно-оздоровительные технологии. 

Подать заявление для поступления на бюджетные места в рамках дополнительного набора 

нужно с 11 августа до 5 сентября, приказы о зачислении выйдут 14 сентября. 
 

https://news.guranka.ru/city/2022/08/strizhi-uleteli-iz-zabajkalya                                      19.08.2022 

Стрижи улетели из Забайкалья 

Прилетавшие на лето в Забайкальский край стрижи улетели на зимовку, рассказал 

кандидат биологических наук, профессор Забайкальского государственного университета 

Олег Корсун, сообщает ИА "Чита.ру". 

— Они 15 августа еще были, а 16 и 17 августа их уже нет. Первая волна отлета началась 3 

августа, — рассказал заместитель директора по науке Даурского заповедника, орнитолог Олег 

Горошко. 
 

https://news.guranka.ru/city/2022/08/vuzy-zabajkalya-ne-smogli-zakryt-nabor-studentov-na-

byudzhetnoe-obuchenie                                                                                                                 24.08.2022 

Вузы Забайкалья закрыли не все бюджетные места 

Более 100 студентов недобрали на обучение в высших учебных заведениях Забайкальского 

края в 2022 году, сообщает портал ZabNews со ссылкой на министра образования региона Татьяну 

Клименко. 

 «Подходит к завершению приёмная компания. В организациях высшего образования 

запланировано 2 507 бюджетных мест, 2 300 внебюджетных. На момент завершения приемной 

компании было подано более 8, 6 тысячи заявлений. Зачислено 2 348. Недобор 115 бюджетных 

мест. Ведётся дополнительный добор в ЗабГУ и ЗабИЖТ», — сказала министр 

Она отметила, что в организациях среднего профессионального образования на 4 975 мест 

подано более 10 тысяч заявлений. Наиболее востребованными стали направления по горной 

добыче, информационным технологиям, железнодорожной, строительной и педагогической 

отрасли.  

«Проблема недобора на бюджетные места — системная. И связана она с качеством общего 

образования, с результатами ЕГЭ, качеством подготовки педагогических работников. Поэтому 

решение проблемы требует комплексного подхода и общей нашей заботы», — добавила Татьяна 

Клименко. 
 

Официальный портал Забайкальского края 
https://75.ru/news/286865                                                                                         19.08.2022, 17:18 

Активисты из Zабайкалья представили проекты на форуме «ОстроVа» на Сахалине 

Забайкалки Арина Гайдук и Екатерина Шведина представили свои молодёжные проекты на 

форуме «ОстроVа», который прошёл в Южно-Сахалинске с 13 по 19 августа. Арина Гайдук, 

председатель совета обучающихся ЗабГУ, презентовала свой проект, который направлен на 

объединение студенческих сообществ. А Екатерина Шведина, педагог центра «ДАР» и 

учредитель НКО «Зелёный ёж», показала свой проект на тему создания площадки пляжных видов 

спорта на озере Кенон. 

«Форум «ОстроVа» это место, в котором будущее Дальнего Востока доверяют молодым. Я 

очень круто практиковалась в проектировании в условиях ограниченных ресурсов и времени. За 

возможность стать частью таких больших и крутых команд очень хочу поблагодарить 

Росмолодежь, АНО «Россия - страна возможностей», конечно, же администрацию губернатора и 

Забайкальский государственный университет», - поделилась своими впечатлениями Арина 

Гайдук. 

Активистки на форуме были яркими и заметными, брендированные футболки в цветах флага 

Zабайкалья предоставил забайкальский предприниматель Игорь Букин. 

Несмотря на то, что Арина и Екатерина не вошли в число победителей грантовых конкурсов, 

девушки не унывают – в настоящий момент их проекты находятся на доработке, и у активистов 

будет возможность 22 августа вновь заявить свои проекты на грантовый конкурс. 

Форум «ОстроVа» платформы «Росмолодежь.События» в Южно-Сахалинске объединил 

порядка 100 проектов и 500 участников из разных регионов страны. Общая сумма грантовой 

поддержки составит 6 миллионов рублей. Мероприятия форума предусматривают работу по 

направлениям патриотизма и территориального развития, туризма, креативного и 

технологического потенциала. 

 
 

https://news.guranka.ru/city/2022/08/strizhi-uleteli-iz-zabajkalya
https://news.guranka.ru/city/2022/08/vuzy-zabajkalya-ne-smogli-zakryt-nabor-studentov-na-byudzhetnoe-obuchenie
https://news.guranka.ru/city/2022/08/vuzy-zabajkalya-ne-smogli-zakryt-nabor-studentov-na-byudzhetnoe-obuchenie
https://75.ru/news/286865
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https://75.ru/news/286953                                                                                         22.08.2022, 14:12 

Вузы Zабайкалья объединятся в консорциум для реализации социально 

ориентированных инициатив 

Правительство Забайкальского края и образовательные учреждения высшего образования 

региона заключили партнёрское соглашение о создании консорциума для встраивания вузов 

Zабайкалья в процессы реализации на территории субъекта национальных проектов, 

утверждённых президентом России. Работа в рамках договора будет проводиться с учётом 

программы стратегического академического лидерства «Приоритет 2030. Дальний Восток» и 

реализации межвузовского кампусного проекта. 

В консорциум войдут пять вузов Забайкальского края: Забайкальский государственный 

университет, Читинская государственная медицинская академия, Читинский институт 

Байкальского государственного университета, Забайкальский институт железнодорожного 

транспорта и Забайкальский аграрный институт. Вместе они будут решать задачи в сфере 

координации подготовки кадров, проведения научных исследований, а также организации 

социокультурной деятельности молодёжи в соответствии с запросами правительства региона и в 

интересах жителей Забайкалья. 

Соглашение, заключённое сроком на пять лет, подразумевает обмен сторонами имеющейся у 

них информацией относительно их общих интересов и проведение совместных консультаций. 

Конкретные виды и формы сотрудничества вузов будут обговариваться отдельно путём 

подписания дополнительных договоров. 

«Создание консорциума позволит расширить возможности сотрудничества высших учебных 

заведений Забайкальского края, объединить их исследовательский потенциал, направив его на 

развитие региона и создание всех условий для реализации в крае инновационных проектов. 

Уверен, консорциум также будет способствовать развитию и укреплению диалога между научным 

сообществом и властью», – сказал председатель совета ректоров Забайкальского края, 

руководитель Забайкальского государственного университета Сергей Иванов. 

Напомним, предложение о создании консорциума высших учебных заведений Забайкалья 

впервые было озвучено ректором ЗабГУ Сергеем Ивановым во время стратегической сессии по 

формированию подходов к участию забайкальских вузов в конкурсном отборе программы 

«Приоритет 2030. Дальний Восток», проходившей в июне этого года. 

Проект по развитию высшей школы «Приоритет-2030» направлен на развитие исследований, 

разработок, инноваций, технологий и территорий. Ранее стало известно, что Дальневосточные 

вузы смогут получить дополнительную поддержку по программе «Приоритет-2030». Теперь в 

правила проведения отбора вузов-участников добавлена отдельная группа критериев для 

дальневосточных университетов, что дает возможность каждому из них стать участником 

программы и позволит получать дополнительную поддержку государства в размере 50 млн рублей 

в год. Благодаря дополнительному финансированию университеты смогут запустить новые 

образовательные программы с учетом специфики и потребностей регионов, создать современные 

исследовательские лаборатории и учебные подразделения. 
 

ТАСС 
https://tass.ru/ekonomika/15474323                                                                                     15 августа 

Поставки российской OC в школы и университеты в I полугодии выросли в шесть раз 

Число поставленных в детские сады, школы, колледжи и университеты лицензий российской 

операционной системы Astra Linux в I полугодии 2022 года в сравнении с аналогичным периодом 

прошлого года выросло более чем в шесть раз. Об этом сообщили ТАСС в пресс-службе группы 

компаний "Астра". 

Тенденция на рост спроса ПО прослеживается среди вузов, которые уже приступили к 

комплексному переводу своих IT-инфраструктур на отечественное программное обеспечение, 

отметили в пресс-службе. Среди них: МИРЭА, МФТИ, НИЯУ МИФИ, МАИ, ДВФУ, Финансовый 

университет при Правительстве РФ, РАНХиГС, ЗабГУ, ИЖГТУ и другие. <…> 
 

НИА Бурятия 
https://buryatiya.com/more/21715                                                                                        15.08.2022  

Праздничный концерт в честь 25-летия АО «Хиагда» прошел на производственной 

площадке в Баунтовском эвенкийском районе 

https://75.ru/news/286953
https://tass.ru/ekonomika/15474323
https://buryatiya.com/more/21715
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Праздничный концерт в честь 25-летия АО «Хиагда» (входит в контур управления 

Уранового холдинга «АРМЗ»/Горнорудный дивизион Госкорпорации «Росатом») прошел на 

производственной площадке в Баунтовском эвенкийском районе Республики Бурятия. 

<…> Один из почетных гостей — декан горного факультета Забайкальского 

государственного университета Павел Авдеев отметил плодотворное  взаимодействие 

предприятия с учебным заведением: «Я вижу на "Хиагде" много наших выпускников.  Мы 

не только готовим молодых специалистов, но и перенимаем ваш опыт, чтобы делиться им с 

новым поколением студентов». <…> 
 

https://buryatiya.com/more/21734                                                                             19.08.2022 16:16 

Cтуденты Забайкальского государственного университета и Забайкальского горного 

колледжа им. М.И. Агошкова приступили к производственной практике на АО «Хиагда» 

Студенты проходят производственную, технологическую и преддипломную практику на 

участке добычи продуктивных растворов, участке переработки продуктивных растворов, в 

производственно-диспетчерской службе, на участке автотранспорта.  

По словам самих студентов, прохождение практики на производственной площадке  – 

отличный шанс познакомиться со всей цепочкой производства горнодобывающего предприятия, 

проверить и отточить теоретические знания на практике. 

Директор по управлению персоналом АО «Хиагда» (входит в контур управления Уранового 

холдинга «АРМЗ»/Горнорудный дивизион Госкорпорации «Росатом») Белла Михайловская 

рассказала: «Сотрудничество  с университетом и горным колледжем позволяет нам привлекать 

молодых перспективных специалистов. Руководители развивают компетенции наставничества, что 

также важно. Уверена, многие сегодняшние практиканты вскоре пополнят наш дружный и 

профессиональный коллектив». 

С каждым из студентов на период прохождения практики заключается трудовой договор, 

выплачивается заработная плата. Ребята живут в общежитии нового вахтового поселка и 

бесплатно питаются в столовой. 
 

EnergyLand.info 
http://www.energyland.info/analitic-show-232301                                                        16.08.22 06:26 

Работники «Хиагды» удостоены государственных наград 

Праздничный концерт в честь 25-летия АО «Хиагда» прошел на производственной площадке 

в Баунтовском эвенкийском районе Республики Бурятия. Особо отличившиеся работники 

предприятия удостоены государственных наград Российской Федерации. 

Так, медалью ордена «За заслуги перед Отечеством» II степени награжден главный геолог-

начальник службы геолого-геофизического и маркшейдерского оборудования Николай 

Макковеев. Знаком отличия «За вклад в развитие атомной отрасли» II степени награжден оператор 

геотехнических скважин участка добычи продуктивных растворов Владимир Жилин. 

<…> Один из почетных гостей — декан горного факультета Забайкальского 

государственного университета Павел Авдеев отметил плодотворное взаимодействие 

предприятия с учебным заведением: «Я вижу на „Хиагде“ много наших выпускников. Мы 

не только готовим молодых специалистов, но и перенимаем ваш опыт, чтобы делиться им с 

новым поколением студентов». 

Кроме праздничного концерта, для работников предприятия были организованы игровые 

площадки: турнир по гигантской дженге, создание арт-объекта АО «Хиагда», танцевальные и 

вокальные конкурсы, интерактивы. В завершение вечера работники приняли участие во флешмобе 

«Атомная любовь», выстроившись в форме сердца. 
 

ГлавУфа 
https://glavufa.ru/149330                                                                                                      24.08.2022 

Ректора ЗабГУ в Чите могут отправить в отставку 

Ректор Забайкальского государственного университета в Чите Сергей Иванов может в 

скором времени покинуть свой пост. 

Об этом сообщает телеграм-канал «Забайкальский коготь». 

В сообщении телеграм0-канала отмечается, что о кризисных явлениях в вузе и возможном 

уходе ректора говорили уже неоднократно, а отставка ректора может произойти осенью. 

В пресс-службе минобразования края подчеркнули, что ЗабГУ подведомствен Министерству 

науки и высшего образования РФ, поэтому минобразования края не может подтвердить или 

опровергнуть информацию об отставке Сергея Иванова. 

https://buryatiya.com/more/21734
http://www.energyland.info/analitic-show-232301
https://glavufa.ru/149330
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CNews 
https://www.cnews.ru/news/line/2022-08-15_v_sfere_obrazovaniya_stremitelno     15 августа 2022 

В сфере образования стремительно растет спрос на российское ПО 

За первую половину 2022 г. количество поставленных в образовательные организации 

лицензий на ОС Astra Linux в сравнении с первым полугодием прошлого года выросло на 514%. 

Детские сады, школы, колледжи и университеты переходят на отечественную операционную 

систему и другое ПО. Заказчики отмечают: в число факторов, повлиявших на их выбор, вошли 

успешный опыт внедрения в сфере образования, а также широкая экосистема совместимых с ОС 

программных и аппаратных решений. Об этом CNews сообщили представители ГК «Астра». 

<…> Ярче всего данная тенденция прослеживается среди ведущих вузов страны, которые 

уже приступили к комплексному переводу своих ИТ-инфраструктур на отечественное ПО. Среди 

них можно выделить МИРЭА, МФТИ, НИЯУ МИФИ, МАИ, ДВФУ, Финансовый университет при 

Правительстве России, РАНХиГС, ЗабГУ, ИЖГТУ и др. 
 

Хабр 
https://habr.com/ru/news/t/682824/                                                                                      16 августа  

В первой половине года количество поставленных в образовательные организации 

лицензий на ОС Astra Linux выросло на 514% 

СМИ сообщают, что в первой половине 2022 года зафиксирован рост количества 

поставленных в образовательные организации лицензий на Astra Linux. По сравнению с прошлым 

годом показатели выросли на 514%. 

<…> Большую активность в этой сфере проявляют высшие учебные заведения. Важно 

отметить, что тенденция прослеживается не только в технических университетах, но и в 

гуманитарных. Лидерами перехода на Astra Linux можно назвать МИРЭА, МФТИ, НИЯУ МИФИ, 

МАИ, ДВФУ, Финансовый университет при Правительстве РФ, РАНХиГС, ЗАБГУ и ИЖГТУ…  
 

 

Advis.ru 
https://www.advis.ru/php/view_news.php                                                                           16.08.2022 

ГК "Астра" сообщает о лавинообразном спросе и росте поставок своего ПО в 

образовательные организации по результатам первого полугодия 2022 года 

В сравнении с аналогичным периодом 2021 года количество поставленных в систему 

образования лицензий ОС Astra Linux выросло на 514%. По оценкам экспертов, в этом сегменте с 

весны не просто наблюдается повышенный интерес к российским технологиям, а делаются 

реальные шаги в сторону ИТ-импортозамещения. Заказчики, которые до недавнего времени 

тестировали продукты вендора, теперь нацелены на их приобретение и применение, а многие из 

тех, кто ранее уже перевел свои ИТ-инфраструктуры на ОС Astra Linux, сейчас начали 

полноценное внедрение импортонезависимого ПО. Ярче всего данная тенденция прослеживается 

среди ведущих вузов страны, которые уже приступили к комплексному переводу своих ИТ-

инфраструктур на отечественное ПО. Среди них можно выделить МИРЭА, МФТИ, НИЯУ МИФИ, 

МАИ, ДВФУ, Финансовый университет при Правительстве РФ, РАНХиГС, ЗАБГУ, ИЖГТУ и др. 

Заказчики отмечают, что одним их ключевых факторов, повлиявших на их выбор, стала успешная 

миграция на стек решений ГК "Астра", уже реализованная в ряде ведущих университетов 

страны…  
 

НИА Федерация 
http://www.nia-rf.ru/news/economy/87103                                                                         15.08.2022 

Поставки российской OC в школы и университеты в I полугодии выросли в шесть раз 

Как сообщили в ГК "Астра", тенденция на рост спроса ПО прослеживается среди вузов, 

которые уже приступили к комплексному переводу своих IT-инфраструктур на отечественное 

программное обеспечение 

Число поставленных в детские сады, школы, колледжи и университеты лицензий российской 

операционной системы Astra Linux в I полугодии 2022 года в сравнении с аналогичным периодом 

прошлого года выросло более чем в шесть раз. Об этом сообщили ТАСС в пресс-службе группы 

компаний "Астра". 

<…> Тенденция на рост спроса ПО прослеживается среди вузов, которые уже приступили к 

комплексному переводу своих IT-инфраструктур на отечественное программное обеспечение, 

отметили в пресс-службе. Среди них: МИРЭА, МФТИ, НИЯУ МИФИ, МАИ, ДВФУ, Финансовый 

университет при Правительстве РФ, РАНХиГС, ЗабГУ, ИЖГТУ и другие. <…> 
 

https://www.cnews.ru/news/line/2022-08-15_v_sfere_obrazovaniya_stremitelno
https://habr.com/ru/news/t/682824/
https://www.advis.ru/php/view_news.php
http://www.nia-rf.ru/news/economy/87103
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БайкалDaily 
https://www.baikal-daily.ru/news/16/441144/                                                           22.08.2022 19:15 

Забайкальские вузы объединятся в консорциум 

Образовательные учреждения будут совместно реализовывать социально ориентированные 

инициативы 

Правительство Забайкальского края и образовательные учреждения высшего образования 

региона заключили партнёрское соглашение о создании консорциума. Работа в рамках договора 

будет проводиться с учётом программы стратегического академического лидерства «Приоритет 

2030. Дальний Восток» и реализации межвузовского кампусного проекта. 

В консорциум войдут пять вузов Забайкальского края: Забайкальский государственный 

университет, Читинская государственная медицинская академия, Читинский институт 

Байкальского государственного университета, Забайкальский институт железнодорожного 

транспорта и Забайкальский аграрный институт. Вместе они будут решать задачи в сфере 

координации подготовки кадров, проведения научных исследований, а также организации 

социокультурной деятельности молодёжи в соответствии с запросами правительства региона и в 

интересах жителей Забайкалья. 

Соглашение, заключённое сроком на пять лет, подразумевает обмен сторонами имеющейся у 

них информацией относительно их общих интересов и проведение совместных консультаций. 

Конкретные виды и формы сотрудничества вузов будут обговариваться отдельно путём 

подписания дополнительных договоров. 

- Создание консорциума позволит расширить возможности сотрудничества высших 

учебных заведений Забайкальского края, объединить их исследовательский потенциал, 

направив его на развитие региона и создание всех условий для реализации в крае 

инновационных проектов. Уверен, консорциум также будет способствовать развитию и 

укреплению диалога между научным сообществом и властью, – заявил председатель совета 

ректоров Забайкальского края, руководитель Забайкальского государственного 

университета Сергей Иванов. 

Напомним, предложение о создании консорциума высших учебных заведений Забайкалья 

впервые было озвучено во время стратегической сессии по формированию подходов к участию 

забайкальских вузов в конкурсном отборе программы «Приоритет 2030. Дальний Восток», 

проходившей в июне этого года. 

- Проект по развитию высшей школы «Приоритет-2030» направлен на развитие 

исследований, разработок, инноваций, технологий и территорий. Ранее стало известно, что 

дальневосточные вузы смогут получить дополнительную поддержку по программе «Приоритет-

2030». Теперь в правила проведения отбора вузов-участников добавлена отдельная группа 

критериев для дальневосточных университетов, что даёт возможность каждому из них стать 

участником программы и позволит получать дополнительную поддержку государства в размере 50 

млн рублей в год. Благодаря дополнительному финансированию университеты смогут запустить 

новые образовательные программы с учётом специфики и потребностей регионов, создать 

современные исследовательские лаборатории и учебные подразделения, - сообщает пресс-служба 

правительства Забайкалья со ссылкой на ЗабГУ. 
 

Восток-Медиа 
https://vostokmedia.com/news/economy/18-08-2022/zabaykalie-poluchit-finansirovanie-nauchnyh-

rabot-po-grantam-rossiyskogo-nauchnogo-fonda                                                               18 августа, 16:33 

Забайкалье получит финансирование научных работ по грантам Российского научного 

фонда 

Впервые за много лет Забайкальский край присоединился к грантовой поддержке научно-

исследовательских работ от РНФ. Среди них — фундаментальные и поисковые научные 

исследования. 

В конце 2021 года на конкурс был направлен обширный список работ, выполняемых 

учёными Забайкалья, из которого эксперты Российского научного фонда отобрали четыре 

исследования для финансирования в 2022–2023 годах. 

Впервые после длительного, почти десятилетнего перерыва регион софинансирует научные 

исследования — 50% на 50%, сообщил замминистра планирования Забайкальского края 

Станислав Матвеев. Общая сумма грантовой поддержки совместно с софинансированием 

Российского научного фонда составляет 11,8 миллиона рублей, регионом была перечислена 

https://www.baikal-daily.ru/news/16/441144/
https://vostokmedia.com/news/economy/18-08-2022/zabaykalie-poluchit-finansirovanie-nauchnyh-rabot-po-grantam-rossiyskogo-nauchnogo-fonda
https://vostokmedia.com/news/economy/18-08-2022/zabaykalie-poluchit-finansirovanie-nauchnyh-rabot-po-grantam-rossiyskogo-nauchnogo-fonda
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первая часть, предусмотренная в этом году — 2,9 миллиона рублей. Выделение денег на 

софинансирование научно-исследовательских работ — личное решение губернатора 

Забайкальского края Александра Осипова. 

«Отрадно отметить, что среди победивших работ — фундаментальные исследования, — 

сказал Станислав Матвеев. — В частности изучение полупроводников, новых элементов 

теплопреобразователей, которые обладают повышенным КПД в сравнении с существующими 

сейчас аналогами». 

В числе победивших в конкурсе научных исследований — работа профессора кафедры 

биологии, химии и методики их обучения Забайкальского государственного университета 

Ольги Поповой по изучению и инвентаризации лекарственных растений края. 

В Забайкалье очень много растительных эндемиков, которые могут служить сырьём 

для изготовления лекарственных средств. Исследование позволит оценить их запасы, 

возможности для заготовки и хранения, чтобы использовать в современной фармацевтике. 

Работа учёных Иркутского государственного университет путей сообщения исследует 

возможность получения экологически безопасных дорожно-строительных материалов, в основу 

которых ляжет переработка отходов от добычи полезных ископаемых на предприятиях 

горнопромышленного комплекса, а также топливно-энергетического комплекса Забайкалья. 

Среди победителей есть и исследования учёных Забайкальского госуниверситета по 

оценке радиационно-экологического качества угля для дальнейшей разработки технологии 

его освоения. 

«Мы занимаемся исследованием взаимодействия элементарных возбуждений 

электронной и ионной систем в полупроводниковых материалах, которые могут быть 

изготовлены из природного и техногенного минерального сырья Забайкальского края, и 

вовлечение их в высокотехнологические производственные процессы термоэлектрического 

приборостроения, — говорит автор исследования, профессор кафедры физики и техники 

связи Забайкальского государственного университета Николай Степанов. — Результаты 

этого исследования представляют интерес с точки зрения фундаментальной физики. Но есть 

такое расхожее выражение: «нет ничего практичнее хорошей теории». Термоэлектрические 

материалы сейчас широко используются в промышленности, это материалы, которые 

помогают преобразовать тепловую энергию в электрическую. В этих материалах 

используются сплавы, в которых много таких элементов, как сурьма, теллур и висмут. 

Забайкальский край считается сурьмяной провинцией России, здесь много добывается 

концентратов сурьмы. 

В настоящее время стоит задача по производству металлической сурьмы. Этот элемент 

выступает как продукт для химического производства, а также может использоваться как 

компонент для производства термоэлектрических материалов. Наша задача — исследуя 

материалы на основе сурьмы, теллура и висмута, перенести производство этих 

термоэлектриков в Забайкалье. 

Второе направление, которое мы развиваем в рамках гранта РНФ — это исследование 

природных полупроводниковых материалов, которые могут быть использованы в качестве 

природных термоэлектриков. И смогут заменить сурьму, теллур и висмут. Поскольку, 

производство на основе этих материалов очень дорогостоящее. А теллур, к тому же, в 

отличие от сурьмы, например, очень дорогой и редкий элемент. В частности, нас интересует 

пирит, идёт интенсивное исследование его свойств. Мы пытаемся изготовить из него 

материал, который можно было бы использовать в термоэлектрическом 

материаловедении»… 
 

«Радио России» 
https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=12542                                                                    25 авг 2022, 07:25 

"Приоритет-2030. Дальний Восток": о поддержке, которую могут получить 

крупнейшие вузы Забайкалья 

Объединение ради гармоничного развития. Так можно описать принцип, по которому 

предстоит работать нескольким забайкальским вузам совместно с правительством края для 

реализации нацпроектов, утвержденных президентом. Объединять усилия важно не только 

учреждениям образования и органам власти внутри региона, но и взаимодействовать с коллегами 

из других субъектов Дальневосточного округа. Это предусмотрено федеральной программой 

"Приоритет-2030. Дальний Восток". Участвовать в ней намерено и Забайкалье. В том числе для 

этого на краевом уровне подписано партнерское соглашение между правительством и высшими 

https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=12542
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учебными заведениями со сроком на пять лет. Подробности о создании консорциума между 

вузами и правительством края, участии региона в проекте "Приоритет-2030. Дальний Восток" 

узнавал Дмитрий Балахонов. 

Забайкальский госуниверситет, Читинская государственная медакадемия, Читинский 

институт Байкальского государственного университета, Забайкальский институт 

железнодорожного транспорта и Забайкальский аграрный институт теперь объединены не только 

тем, что готовят будущие кадры для разных важных отраслей в экономике и социальной сфере 

региона, но и необходимостью взаимодействия друг с другом для достижения целей, 

обозначенных в действующих на нашей территории нацпроектах. Основную роль в их реализации, 

безусловно, играет правительство края, но ему в этом необходимо опираться на те кадры, которые 

выпускаются крупными забайкальскими вузами, также на их научную базу и исследования. Чем 

масштабнее перед регионом ставятся федеральным центром задачи, без решения которых 

невозможно развитие страны в целом, тем больше нужно приложить совместных усилий органам 

власти и учреждениям образования. Поэтому между ними и было решено заключить соглашение о 

создании консорциума. 

Андрей Симатов, проректор по организационным вопросам ЗабГУ: "Консорциум в 

принципе уже состоялся - документ подписан. Он не просто межвузовский. Во главе 

консорциума стоит правительство региона. Главная цель - координация деятельности вузов 

и правительства, чтобы совместно решать те задачи, которые стоят перед Забайкальским 

краем. Как мы видим, одна из ключевых задач - соединение усилий всех университетов, 

которые у нас в регионе представлены. У каждого есть своя направленность, свои сильные 

стороны. Стремление объединить то лучшее, что есть в вузах при поддержке 

правительства региона, думаю, принесет определенные результаты"… 
 

https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=12538                                                                    24 авг 2022, 07:45 

"В беде необходимо помогать": добровольцы ВСКС Забайкалья рассказали о 

командировке в Ростовскую область 

Оказание помощи людям, пострадавшим в чрезвычайных ситуациях, и возникновение 

последствий ЧС - таковы цели Забайкальского регионального отделения Всероссийского 

студенческого корпуса спасателей. Недавно ребята вернулись из командировки в Ростовскую 

область, где занимались оказанием гуманитарной помощи жителям Донецкой и Луганской 

народных республик. 

Как известно, среди тех регионов, которые оказались на передовой в организации приема 

беженцев, формирования и отправки гуманитарной помощи в республики Донбасса - Ростовская 

область. И именно туда отправились добровольцы из студенческого корпуса спасателей 

Забайкальского края. Кирилл Крылов, не сомневался, ехать или нет, ведь помогать людям в 

трудную минуту - это главное дело членов студенческого корпуса спасателей. Поэтому по 

прибытии на место ребята сразу же включились в работу. 

Кирилл Крылов, доброволец студенческого корпуса спасателей Забайкальского края: "По 

приезду мы сразу начали помогать, работали совместно с другими региональным объединениями 

в составе сводной группировке ВСКС на складе в Ростове-на-Дону. Формировать гуманитарную 

помощь, а также выезды на территорию ЛНР и ДНР". 

Это не первый опыт работы в режиме ЧС. Среди командировок спасателей не только 

гуманитарная помощь на юге России, но и любые чрезвычайные ситуации, возникающие в 

соседних регионах, ну и, конечно же, в самом Забайкалье - будь то пожары или наводнения. 

Кирилл признается, что с детства тяготел к силовым структурам. В итоге, решил попробовать. 

Кирилл Крылов, доброволец студенческого корпуса спасателей Забайкальского 

края: "В 2020 году я поступил на юридический факультет ЗабГУ. А увидев по телевизору 

репортаж о студенческом корпусе спасателей, начал искать информацию, нашел 

"ВКонтакте". Там назначили встречу, пришел на собеседование и теперь уже третий год 

состою в рядах Всероссийского студенческого корпуса спасателей". 

Командировка на юг России, в помощь республикам Донбасса - дело очень ответственное, об 

этом говорят все ребята. Они разбирали гуманитарку из Мурманска и Владивостока, Петербурга и 

Алтая. Однако помимо сортировки грузов на складе, ребята, как оперативная группа, занимались 

их доставкой. И здесь, как говорится, готовность отправиться в путь в любое время суток - из 

одной поездки, сразу же в другую. И тем не менее, например, Иван Сущих отмечает, что 

трудности никого не испугали… 
 

https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=12538
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● Новость «Студенты ЗабГУ – стипендиаты Правительства РФ» 
 

● Новость «Более 60 иностранцев поступили в ЗабГУ» 

 

Радио «Маяк» 
● Новость «Студенты-спасатели ЗабГУ вернулись из Ростовской области» 
 

● Новость «Студенты ЗабГУ – стипендиаты Правительства РФ» 
 

● Новость «Более 60 иностранцев поступили в ЗабГУ» 

 

Радио «Вести ФМ» 

● Новость «Студенты-спасатели ЗабГУ вернулись из Ростовской области» 
 

● Новость «Студенты ЗабГУ – стипендиаты Правительства РФ» 
 

● Новость «Более 60 иностранцев поступили в ЗабГУ» 

 

Радио «Сибирь» 
 

● Новость «Студенты-спасатели ЗабГУ вернулись из Ростовской области» 
 

● Новость «Студенты ЗабГУ – стипендиаты Правительства РФ» 
 

● Новость «Более 60 иностранцев поступили в ЗабГУ» 
 

Забайкальский рабочий 
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/bolee-60-inostranczev-postupili-v-zabgu-v-etom-godu/  

24/08/2022 в 21:25 

Более 60 иностранцев поступили в ЗабГУ в этом году 

В этом году в ЗабГУ поступили 60 иностранных студентов. 56 из них — граждане Китая. 

Наиболее популярное направление у представителей этой страны – экономика на английском 

языке. Также они выбирают филологическое, педагогическое и культурологическое образование, 

профессии в сфере международных отношений. Об этом 24 августа сообщается в Telegram-канале 

вуза. 

Отмечается, что поступают в ЗабГУ и граждане Узбекистана. 10 представителей этого 

государства будут осваивать программы бакалавриата по экономике и педагогическому 

образованию. 

По словам специалистов Управления международной деятельности вуза, количество 

поступающих в ЗабГУ иностранных граждан осталось на уровне предыдущих годов. 

Всего на сегодняшний день в ЗабГУ обучается 112 граждан КНР, 34 жителя Узбекистана, 16 

студентов из Таджикистана, трое из Монголии, двое студентов из Армении и по одному 

представителю Туркмении, Беларуси и Йемена. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/osipov-poprosil-studentov-spasatelej-zabgu-privlekat-

molodyozh-v-svoyu-rabotu/                                                                                             24/08/2022 в 15:19 

Осипов попросил студентов-спасателей ЗабГУ привлекать молодёжь к своей работе 

Глава Забайкальского края Александр Осипов попросил добровольцев регионального 

отделения Всероссийского студенческого корпуса спасателей привлекать молодёжь к своей 

работе. Об этом 24 августа он завил в ходе встречи со студентами-спасателями. 

Ребята рассказали, что помимо гуманитарной миссии на Донбассе, они помогали в 

ликвидации последствий ЧС. 

— Нужно вовлекать молодёжь в свою работу. Потому что очень много происходит в нашем 

крае такого, где требуется помощь профессионалов, — отметил Александр Осипов. 

Ранее сообщалось, что студенты-спасатели вернулись из командировки в Ростовскую 

область. Ребята помогали доставлять гуманитарную помощь жителям городов Донбасса. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/zhiteli-luganska-poblagodarili-za-pomoshh-studentov-

spasatelej-zabgu/                                                                                                               24/08/2022 в 14:13 

Жители Луганска поблагодарили за помощь студентов-спасателей ЗабГУ 

Жители Луганска поблагодарили за оказание гуманитарной помощи добровольцев 

действующего на базе ЗабГУ регионального отделения Всероссийского студенческого корпуса 

спасателей. Об этом 24 августа в ходе встречи с губернатором края Александром Осиповым 

рассказал один из волонтеров. 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/bolee-60-inostranczev-postupili-v-zabgu-v-etom-godu/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/osipov-poprosil-studentov-spasatelej-zabgu-privlekat-molodyozh-v-svoyu-rabotu/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/osipov-poprosil-studentov-spasatelej-zabgu-privlekat-molodyozh-v-svoyu-rabotu/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/zhiteli-luganska-poblagodarili-za-pomoshh-studentov-spasatelej-zabgu/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/zhiteli-luganska-poblagodarili-za-pomoshh-studentov-spasatelej-zabgu/
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— Встречали хорошо, приветствовали. Многие сейчас в Мариуполе возвращаются в свои 

дома. Говорят, что скоро город отстроят и его будет не узнать, —  отметил он. 

Ещё один участник гуманитарной миссии рассказал, что они доставляли медицинский груз в 

одну из больниц Донбасса. 

Ранее сообщалось, что студенты-спасатели вернулись из командировки в Ростовскую 

область. Ребята помогали доставлять гуманитарную помощь жителям городов Донбасса. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/studenty-spasateli-zabgu-dostavlyali-gumanitarnuyu-

pomoshh-v-mariupol/                                                                                                       24/08/2022 в 13:12 

Студенты-спасатели ЗабГУ доставляли гуманитарную помощь в Мариуполь 

Добровольцы действующего на базе ЗабГУ регионального отделения Всероссийского 

студенческого корпуса спасателей доставляли гуманитарную помощь жителям Мариуполя, 

Азовска, Бердянска и других городов Донбасса. Об этом 24 августа они рассказали в ходе встречи 

с губернатором края Александром Осиповым. 

— Доставляли продукты, воду. С водой вообще проблема там, — уточнил один из 

волонтёров. 

Ранее сообщалось, что студенты-спасатели вернулись из командировки в Ростовскую 

область. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/chitinczy-nashli-letuchuyu-mysh-v-reshyotke-radiatora-

avtomobilya/                                                                                                                     23/08/2022 в 13:37 

Читинцы нашли летучую мышь в решётке радиатора автомобиля 

Утром 23 августа жители Читы обнаружили летучую мышь, которая застряла в радиаторной 

решетке припаркованного во дворе автомобиля. Об этом «Забайкальскому рабочему» сообщили 

очевидцы. 

— Каким образом летучая мышь попала в радиаторную решётку, сказать сложно. 

Возможно, она искала темное и теплое место или попала туда во время движения машины 

ночью, как попадают бабочки и другие насекомые. Вообще, в нашем климате мыши почти 

не зимуют. Если им не удается найти укромный чердак или другое подходящее место, то они 

улетают на юг. Совсем как птицы, только не сбиваются в стаи, — пояснил кандидат 

биологических наук, доцент кафедры биологии, химии и методики их обучения ЗабГУ Олег 

Корсун. 

Он добавил, что сейчас кормовая база этих рукокрылых все меньше. Из-за изменения 

температур насекомые, которыми они в основном питаются, уходят в спячку. В итоге летучие 

мыши вынуждены мигрировать туда, где смогут найти для себя пропитание. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/zabajkalskie-aktivistki-predstavili-svoi-proekty-na-forume-

ostrova-na-sahaline/                                                                                                          19/08/2022 в 22:47 

Забайкальские активистки представили свои проекты на форуме «ОстроVа» на 

Сахалине 

Жительницы Забайкальского края Арина Гайдук и Екатерина Шведина представили свои 

молодёжные проекты на форуме «ОстроVа», который проходил в Южно-Сахалинске с 13 по 19 

августа. Об этом 19 августа сообщается на сайте регионального правительства. 

Председатель совета обучающихся ЗабГУ Арина Гайдук презентовала проект, который 

направлен на объединение студенческих сообществ. А педагог центра «ДАР» и учредитель 

НКО «Зелёный ёж» Екатерина Шведина поделилась идеей по созданию площадки пляжных видов 

спорта на озере Кенон. 

— Форум «ОстроVа» это место, в котором будущее Дальнего Востока доверяют 

молодым. Я практиковалась в проектировании в условиях ограниченных ресурсов и 

времени. За возможность стать частью таких больших и крутых команд хочу поблагодарить 

Росмолодежь, АНО «Россия — страна возможностей», администрацию губернатора 

Забайкальского края и Забайкальский государственный университет, — поделилась 

впечатлениями Арина Гайдук. 

Свои проекты активистки презентовали в футболках в цветах флага Забайкалья, которые 

девушкам предоставил забайкальский предприниматель Игорь Букин. 

Несмотря на то, что Арина и Екатерина не вошли в число победителей грантовых конкурсов, 

они не унывают – в настоящий момент их проекты находятся на доработке, и у активисток будет 

возможность 22 августа вновь заявить свои инициативы на конкурс. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/studenty-spasateli-zabgu-dostavlyali-gumanitarnuyu-pomoshh-v-mariupol/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/studenty-spasateli-zabgu-dostavlyali-gumanitarnuyu-pomoshh-v-mariupol/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/chitinczy-nashli-letuchuyu-mysh-v-reshyotke-radiatora-avtomobilya/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/chitinczy-nashli-letuchuyu-mysh-v-reshyotke-radiatora-avtomobilya/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/zabajkalskie-aktivistki-predstavili-svoi-proekty-na-forume-ostrova-na-sahaline/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/zabajkalskie-aktivistki-predstavili-svoi-proekty-na-forume-ostrova-na-sahaline/
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https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/dobrovolczy-zabgu-pomogli-dostavit-zhitelyam-lnr-i-dnr-100-

tonn-gumanitarnoj-pomoshhi/                                                                                          18/08/2022 в 14:22 

Добровольцы ЗабГУ помогли доставить жителям ЛНР и ДНР 100 тонн гуманитарной 

помощи 

Добровольцы действующего на базе ЗабГУ Забайкальского регионального отделения 

Всероссийского студенческого корпуса спасателей вернулись из командировки в Ростовскую 

область. За четыре недели работы они помогли доставить более 100 тонн гуманитарной помощи 

жителям ЛНР и ДНР. Об этом 18 августа сообщается в Telegram-канале вуза. 

Отмечается, что гуманитарная помощь состояла из продуктовых наборов, бутилированной 

воды, канцелярии и учебников для школы, художественной литературы и медицинских халатов.. 

— Ребята работали в сводной группировке Всероссийского студенческого корпуса 

спасателей, которая объединила добровольцев с разных регионов страны. Все добровольцы 

прошли специальную подготовку для работы в зоне ЧС, — добавили в вузе. 

 

«Забайкальский рабочий» №33 от 17 августа 2022 года 
«Дульдурга расширилась со времён СССР» 

Студентка 1 курса кафедры журналистики и СО ЗабГУ Екатерина Батоцыренова 

подготовила интервью с главой сельского поселения «Дульдургинское» Владимиром Чимит-

Цыреновым о развитии села.  

 

«Читинское обозрение» №33 от 17 августа 2022 года 
 

«Короткой строкой» 
Заметка о дополнительном наборе в ЗабГУ на бюджетные места очной формы обучения по 

программам бакалавриата и специалитета.  

 

«Как склонять фамилии» 
Материал в рамках совместного проекта газеты «Читинское обозрение» и кафедры русского 

языка и методики преподавания историко-филологического факультета ЗабГУ. Автор публикации 

– заведующая кафедрой русского языка и методики его преподавания ЗабГУ Юлия Щурина. 

 

 

 

 

Рассылки по внешним СМИ: 
18 августа - «Студенты-спасатели ЗабГУ вернулись из Ростовской области» (новость) 
 

19 августа - «Студенты ЗабГУ – стипендиаты Правительства РФ» (новость) 
 

24 августа - «Более 60 иностранцев поступили в ЗабГУ» (новость) 
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